



Hoyerswerda, 06.04.2023

Bildungskonferenz:
„Wandel in Hoyerswerda konkret: Zukunftsfelder, Zukunftsbildung“
am 2.Mai 2023, von 9.30 Uhr bis 16 Uhr
Lausitzhalle Hoyerswerda, Lausitzer Platz 4

Sehr geehrte Damen und Herren, werte Partner*innen der Bildungslandschaft von Stadt und Region Hoyerswerda!

Hiermit möchte ich Sie herzlich zu unserer diesjährigen Bildungskonferenz unter dem Titel „Wandel in Hoyerswerda konkret: Zukunftsfelder, Zukunftsbildung“ einladen.

Wie Sie wissen, überlagern sich in Stadt und Region Hoyerswerda eine tiefe demographische Lücke als Spätfolge des Strukturbruchs nach 1989. Diese führt schon heute, aber noch mehr in der nahen Zukunft zu einem dramatischen Mangel an Fachkräften, mit den Auswirkungen des aktuellen Strukturwandels: eine sehr schwierige Lage, der wir uns aktiv stellen, und mit guten Aussichten. Denn Hoyerswerda hat gerade in der Verbindung zwischen den vorhandenen Kompetenzprofilen und innovativen Impulsen Zukunftspotenzial. Hierzu trägt auch eine breite und differenzierte, qualitativ hochwertige und koordinierte Bildungslandschaft bei. Deshalb hatten wir die Bildungskonferenz des Jahres 2022, die große Resonanz weit über die Stadt hinaus hatte, auch überschrieben mit: Bildung als Motor im Strukturwandel. **Welche Rolle Bildung in der angedeuteten doppelten Strukturherausforderung hat, wollen wir in der Bildungskonferenz 2023 nun weiter konkretisieren.**

Zukunftsfelder: Das sind wirtschaftliche, technisch-wissensbezogene und soziale Aktivitätsfelder, die ihre Wurzeln im Kompetenzprofil von Stadt und Region haben, innovativ weiterentwickelt werden, Wachstumspotenzial bieten und zugleich für die in Stadt und Region lebenden Menschen einen alltagstauglichen Nutzen haben.

Zukunftsbildung: Das ist allgemeine und berufliche Bildung und Weiterbildung, die den Lernenden zukunftsfähige Kompetenzen vermittelt, für die Tätigkeit in den Zukunftsfeldern nutzbar ist und diese selbst mit vorantreibt.

Damit sind die beiden zentralen Themen der Bildungskonferenz 2023 umrissen.

Teil 1 der Konferenz (von 9.30 Uhr bis 11.45 Uhr) hat die Überschrift:
„Zukunftsfelder: Wirtschaft, Zusammen Leben und Arbeiten, Berufliche Perspektiven“

In Impulsbeiträgen, Interviews und Gesprächsrunden geht es darum, sich die zukünftige Entwicklung von Hoyerswerda besser vorstellen zu können und darüber zu sprechen, welche Weichen schon gestellt sind und was noch erforderlich ist. Eine wichtige Frage dabei ist: Welche beruflichen Perspektiven öffnen sich?

Teil 2 der Konferenz (von 12.30 Uhr bis 15.30 Uhr) hat die Überschrift:
„Bildungszukunft: Worum es geht und worauf es ankommt“

Im Zentrum des zweiten Teils steht – wiederum in Impulsbeiträgen und Gesprächsrunden – die Frage, welche Zukunftsbildung gebraucht wird und ob sie schon „in Vorbereitung“ ist. Dies und vor allem auch, wie es einen möglichst niedrighschwelligen Zugang zur Bildungszukunft geben kann, soll so konkret wie möglich erörtert werden.

Daran schließt sich ab 14 Uhr in einem **Impulskarussell** die Möglichkeit an, sich an verschiedenen Ständen Inspiration für die eigene Arbeit an Zukunftsbildung zu holen. Erträge der Konferenz, Schlussfolgerungen und offene Fragen sind Themen einer abschließenden Gesprächsrunde mit dem Bildungsbeirat der Stadt Hoyerswerda.

Ich würde mich sehr freuen, wenn Sie zusagen könnten und bitte schon jetzt um eine **Anmeldung** unter k.schmidt@hoyerswerda-stadt.de

Das detaillierte Programm finden Sie ab dem 20. April 2023 auf www.hoyerswerda.de.

Mit freundlichen Grüßen



Torsten Ruban-Zeh
Oberbürgermeister